



令和5年5月27日(土) 4年振りに「さつき祭」を開催しました。

喜寿を祝す

中部少年学院

理事長 石川 啓



故小野倉蔵夫妻が、「無私」の心で育まれてきた中部少年学院は、七七歳の喜寿を迎えることになりました。新院舎は、鉄筋コンクリート三階建で五つのホールで構成されています。自然の美しい風物に心を寄せることが願って、五つのホールは「花鳥風月・海」と名付けられました。日々の生活では各自に「自分の城」とも言えるスペースの出来たことで自分の時間や空間を大切にできるようになりました。平成二四年、角倉町に児童養護施設なかべ学院の新院舎が竣工しました。新院舎は三棟のユニットで構成されています。三棟のユニットは大きく開かれた窓からの陽光が差し込み、木の香が優しく明るく温かく子ども達にとってうれしい環境となりました。三棟のユニットは「光・輝・夢」と名付け、六つのホールは、子どもたちに馴染みの深い花々に思いを寄せて命名しました。一人一人に向き合つて、一人ひとりを育む家庭的な養育を実践します。

令和三年、児童養護施設なかべ学院では、山中町の一軒家をお借りして、分園型グループホーム「山中ホーム」を開設いたしました。小・中学の女子児童六名が一緒に生活します。統いて、角倉町に新築された一軒家をお借りして「角倉ホーム」を開設。女子児童六名には、男子児童六名のうち高校生四名で生活する「角倉海ホーム」を開設しました。これ等の分園型のホームの開設は、従来の大舎式から家庭的養育体制への整備を目指すもので、今後も段階的に分園化を進めていきます。

子供は社会の宝であり、その未来は輝くものでなければなりません。「喜寿」を迎えた中部少年学院はこれからも子供の未来を拓くためにたゆまぬ努力を続けています。

「紙風船」で子ども家庭支援拠点事業を開始しました。従来の活動に加えて、「こども家庭支援拠点事業」としての活動を広げることになりました。障害児通所支援事業所「そよ風」とも緊密な連携のもとに、地域における子育て支援の中核を担っていくことを目指しています。

平成三十〇年、下関市の委託を受けて、子ども家庭支援センター「紙風船」で子ども家庭支援拠点事業を開始しました。従来の活動に加えて、「こども家庭支援拠点事業」としての活動を広げることになりました。障害児通所支援事業所「そよ風」とも緊密な連携のもとに、地域における子育て支援の中核を担っていくことを目指していきます。

新任挨拶

こんにちは。川越有純です。趣味は散歩です。休日は散歩をして自然に触れてリラックスしています。私は食べる事が好きで本屋に行つても歴史に関する本を読んでいます。その中でも「永遠のゼロ」と戦争の本を読んでいます。戦争の本を読むことで、戦争の悲惨さを知ることができます。私は男性保育士として子ども一人の気持ちに寄り添い、ながら信頼関係を築いていける保育士であります。

保育士 川越 有純

こんにちは。岡本大希です。趣味は読書です。自分は歴史が好きで本屋に行つても歴史に関する本を読んでいます。その中でも「永遠のゼロ」と戦争の本を読んでいます。戦争の本を読むことで、戦争の悲惨さを読んでいます。老体にムチ打ち頑張ります!でもお手柔らかに:みんなを笑わせる事(ほとんどスベってます。)

保育士 岡本 大希

皆様お待たせしました。お待たせし過ぎたかもしません:相変わらず馬鹿なことを言っている磯谷でございます。さらに歳を重ねた私が受け入れて頂きありがとうございます。老体にムチ打ち頑張ります!でもお手柔らかに:みんなを笑わせる事(ほとんどのスベってます。)

保育士 磯谷 円美

子どもたち一人ひとりを大切に、些細な変化に気づき細やかなケアと安心して生活が出来るよう努めてまいりたいと思います。趣味は旅行と食べ歩きです。宜しくお願い致します。

看護師 枝村 未緒

子どもたちが安心安全で楽しく過ごせるように笑顔で楽しみながら子どもたちと関わっていきたいと思います。趣味はドラマ鑑賞です。一生懸命頑張りますのでよろしくお願い致します。

看護師 枝村 未緒

趣味は、映画鑑賞です。

令和4年度 収支報告書
社会福祉法人 中部少年学院後援会(単位 円)

項目	予算額	決算額	差引	摘要
年会費	1,200,000	1,147,000	-53,000	団体(39社) 個人(240名)
寄附金等 雑収入 利息		2,133	2,133	前年度貸付金返済分
当期収入計	1,200,050	1,149,177	-50,873	
事業費	550,000	120,000	-430,000	学院支援費 自動車免許登録料(人1万円) 100,000 高校生クラブ活動奨励金 小学生スポーツ・文化活動奨励金 卒業祝金・予定男童2名 高校生のスマホ通話料補助 卒業生自己支援費 学院祭費
支出の部				
広報費	140,000	151,800	11,800	広報誌(そよかぜ) 49号 700部
総務費	70,000	85,786	15,786	通信費(広報誌送付料等) 会議費
助成金	287,000	187,000	-100,000	助成金 紙風船支援費 自主研修補助 ふれあいステーション オレンジリボン チャイルドライン チャイルドライン年金費補助
雜費	10,000	-	-10,000	
予備費	100,000	-	-100,000	
当期支出額	1,057,000	544,596	-512,414	
前取扱金	143,050	604,591	461,541	
前取扱金	4,696,609	5,307,568	610,959	
次回譲益取扱額	4,839,659	5,912,159	1,072,500	

社会福祉法人 中部少年学院 後援会様
令和4年度の収支について、上記のとおり報告いたします。
令和5年5月8日 会計 日野 善明

監査の結果、上記のとおり整理されており正當と認めます。
令和5年5月8日 社会福祉法人中部少年学院 後援会
会計監査 松井 重人

「喜」の元の意味は、祝詞を奏して神に祈り、鼓樂して神を楽しむとするという意。鼓はつづみを打つこと、樂は鈴をうちぶるうこと。
『よろこぶ』と訓みます。

「喜」の一文字
なかべ学院は戦後の混乱期に子供達を小野倉蔵夫妻が自宅に連れ帰り、共に生活したところから始まり、昭和二十一年なかべ学院が設立・認可となりました。これまで三千四百人となり後援会・会員各位の皆様のご支援、ご協力のおかげでまたたく間に迎える事となり大変よろこんでいます。これからも皆さまと共に強めぬ支援、協力を重ねていきたいと思います。

広報誌「そよかぜ」も会員の皆様の協力で50号を無事発刊出来ます。

今後ともよろしくお願いいたします。

太刀山 逸男

編集後記

個人年会費 一口 一万円
法人年会費 一口 千円
TEL 083-266-1934
後援会加入のお願い
後援会事務局



啓さんの知恵袋
理事長 石川 啓

● 倉橋 吉則
● 山口サンタさん会
● 三井化学労働組合下関分会
● 日本キリスト教会下関教会
● 宇部魚市場(株)
● 栗屋 韶雄
● 戸倉 淳
● 永田 博之
● (株)Oaksta&Desiree
● 藤 勝子・匿名 14
● JRC・匿名
● アトリエ心
● 中村物産(株)
● 日本鯉のぼり協会
● 河本 勉一
● 赤間神宮
● B N R

● 黒津 愛奈美
● 藤永 健一
● 東條 麻希
● セブンイレブン
● (株)寿工務店
● 東村 珠美
● 長山 美津子
● 松山 健治
● (有)魚工房鮮福
● 田中 美江
● 三和商事(株)
● 村上 玲子

● 佐久間 一
● 西山 一夫

- NPO法人カカオの木
- (株)ゆうちょ銀行広報部
- 中村 精治
- (株)神戸製鋼所
- あさひ製革(株)
- 日本鏡餅組合
- 公益財団法人 中部財團
- ドミニオピザ下関宝町店
- サンタクロシケンティ NAKAMA
- 鈴木歯科
- 平成の会

古川 純・アヤ
田中 篤志
宮濱 博・直子
匿名



児童虐待防止月
1.8.9は全国共通

眞ん中社会の実現」に向けた重要施策として「地域育て支援事業」を挙げています。少子化、児童虐待、不登校、ヤングケニアラーなど様々な課題に対し児童家庭支援センターの子育て支援を寄せた期待感が高まっています。

そうした中で、なかへこども家庭支援センター「紙風船」の昨年度の相談対応件数は、2,832件と3年連続で増加傾向にあり、また、児童相談所からの指導委託件数も令和3年度の5件から13件と大きく増加しております。養育支援訪問事業やこども家庭支援拠点事業の定着を含めて、紙風船の事業が地域・関係機関等に広く認知され、期待を寄せていただいている表れだと考えております。

また、児童虐待の問題では、「コロナ禍に合わせる形で「ト関オレンジリボンアクション」を関係機関と力を合わせて活動して参りました。その成果もあってか、紙風船の虐待対応件数はこの3年間減少傾向にあり、下関児童相談所の虐待対応件数は市町の規模から考えても他児相より少ない数となっています。「このことに甘んじることなく、今後も関係機関と連携して虐待の予防や見守り、相談支援に努めてまいりたいと思っております。

ことども家庭厅の掲げる「子ども眞ん中社会の実現」のため、下関市の子どもたちのため、紙風船は今後も日々精進して参りますので、益々の「理解」と「協力を賜りますよう心底よりお願い申上げます。

紙風船

相談支援員
三論
龍二



キャラクター
シリボンマン

和5年7月11日 広報そよかぜ

兒童養護施設

新編歐羅便啓

乳兒院

國學本綱子

そよ風

所長大増貴正

いかがお過ごしでしょうか。

早いもので、私がなかべ学院に着任して四年目、院長として三年目を迎えるました。児童は、目標である「コミュニケーショントリニティ」を高めて「すてきな人に」なるよう、職員の支援を受けながら、毎日を大切に過ごしています。

なかべ学院は、昨年度から定員を四十五名に減員して、児童一人ひとりへの、いつそうの手厚い養育を図るために、職員一同、日々努力をしています。

その取組の一つが、令和三年度から始めている分園化です。今では三つのホームが、近隣の一戸建てを借り、各ホームで六人の児童が生活しています。それぞれのホームが、秩序を守りながら個性を發揮して、児童は、より家庭的な毎日を過ごしています。近所の方々に、機会あるごとに声を掛けていただき、児童も職員も、地域住民の優しさや温かさに、改めて感謝しているところです。

また、寄り添った支援の成果として、昨年度の卒園生は、国立大や専門学校への進学や国立大への編入など、四名の児童が児童が、さらに大学等へ進学するには久しぶりのことです。それも、一度に四名です。このことをきっかけにして、学院の子どもたちの会話も、今までの「どんな仕事をしたいか」から「どんな進路選択をすれば夢が叶うのか」へと、大きく変わっていました。

今後も、夢に向かつて邁進し、目標の「コミュニケーショントリニティ」を身に付けて、自信をもつて社会に巣立っていく児童の育成をめざして、職員一同、精一杯頑張っていく所存です。これからも、今と変わらぬご支援・ご協力を、どうかよろしくお願いいたします。

The image consists of three separate photographs of houses arranged vertically. The top photo shows a two-story house with a dark grey or black exterior, a balcony with white railings, and a red-tiled roof. The middle photo shows a modern two-story house with light grey panels, large windows, and a white door. The bottom photo shows a traditional house with a tiled roof, a gabled end, and a wooden entrance.



色鮮やかな
い出として
ども達の心
残るよう、一
員一丸とな
養育に取り組
んでいきた
と思ひます。

り入れ、いろいろ
たいと思ひます
も進みシャガイ
これからも色々
を楽しみ、それ
と思ひます。それ
してそよ風の特
徴である広々と
した院庭などの
環境を活用しな
がら一人ひとり
の発達の特徴に
合わせた療育
支援を心掛けて
いきたいと思ひ
ます。

た。また障害児通所事業所が少ない中、試行錯誤しながら養育費にあたつてはいたと聞きます。現在は、児童発達支援（定員10名）現在登録児二十三名放課後等デイサービス（定員10名）登録児四十四名）で運営しております。午前中は未就学児を対象とした児童発達支援事業、午後は小・高校生を対象とした放課後等デイサービス事業を八名の職員が力を合わせて実施しています。

令和四年度は、「ロナ禍での自粛が徐々に緩和されてきたので、今まで中止していたクッキングや所外活動を再開しました。児童発達支援では、ハロウィン、クリスマスなどのイベントの時にホットケーキを焼いて、クリーミーやチョコレートソースを職員に手伝つてもらいながら自分でトッピングしてみんなで楽しみながら食べました。放課後等デイサービスは、ホットケーキの材料の貢い物から行い材料を混ぜて焼き、トッピングの工程をなるべく子ども達で出来るように支援をして、自分たちで作つて食べたという達成感を持てるようにしました。校外活動では、図書館に出掛け好きな本を選び静かに見ることが出来ました。初めて行った子どもが多く、良い体験ができましたと保護者の方も喜んでおられました。食育では、パケツ稻に挑戦し、お米の出来る過程を体験しました。